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Protokoll 
 

Öffentliche Sitzung mit anschließendem nichtöffentlichen Teil 

Lfd. Nr.: Rat/035/2021 

Gremium: Gemeinderat der Gemeinde Apen 

Sitzungsort:  Sporthalle Godensholt 

Datum: 28.09.2021 

Sitzungsdauer: 18:00 Uhr bis 19:03 Uhr 

 
 
 
 
 
 

Öffentlicher Teil 

 1 Eröffnung der Sitzung 
 
Ratsvorsitzender (RV) Schmidt eröffnet die Sitzung um und begrüßt alle Anwesenden zur 
Ratssitzung.  
 
Namentlich begrüßt er Bürgermeister (BM) Huber, Ersten Gemeinderat (EGR) Jürgens, 
Kämmerer Kock, Gemeindeamtsrat (GAR) Rosendahl, die Gleichstellungsbeauftragte (GBA) 
Bollen, die Protokollführerin Frau Sczesny, die Bezirksvorsteher Erwin Eilers, Erich Eilers 
und Albrecht-Erich Krause sowie Frau Grove-Mittwede von der NWZ. 
 
RV Schmidt bittet alle Anwesenden sich zu erheben, um den Verstorbenen Werner Mundt in 
einer Schweigeminute zu gedenken.  
 

 
 
  
 
 

 
 
 2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähig-

keit 



 

 
Es wird die ordnungsgemäße Ladung und Beschlussfähigkeit festgestellt. Es fehlen ent-
schuldigt die Ratsmitglieder (RM) Nadja Conring, Rolf Fittje, Antje Heydegger, Torsten Hu-
ber, André Kreklau, Hartmut Orth und Karl-Hermann Reil. Weiter fehlen die RM Matthias 
Bruns und Carsten Ehm. . 
 

 
 
  
 
 

 
 
 3 Einwohnerfragestunde 
 
Es liegen keine Anfragen vor.  

 
 
  
 
 

 
 
 4 Feststellung der Tagesordnung 
 
Die vorliegende Tagesordnung wird für festgestellt erklärt.  

 
 
  
 
 

 
 
 5 Genehmigung der Niederschrift der vorangegangenen Sitzung 
 
Die Niederschrift der vorangegangenen Sitzung vom 20.07.2021 wird einstimmig genehmigt.  
 

 
 
  
 
 

 
 
 6 Bericht der Verwaltung über wichtige Angelegenheiten 
 
Gemeindejugendpflege mit neuem Team  

Am 01.09.2021 sind Herr Dennis Claussen und am 16.09.Frau Sina Thyen neu in der 

Jugendpflege Apen angefangen. Frau Abermann-Plagge beendet Ihre Tätigkeit bei 



 

uns zum Winter und geht in den Ruhestand und wird somit, genau wie Frau Tanja 

Kolber wegen Elternschaft, mit diesem neuen Team ersetzt. Die Gemeindeverwal-

tung ist sich sicher, damit ein zuverlässiges und engagiertes neues Team zu haben. 

Im Jugendausschuss werden sich die neuen Mitarbeiter vorstellen. 

 

Springbrunnengelände Mühlenstraße 

Das neue Team der Jugendpflege wird im Rahmen der möglichen Zeit, teilweise mit 

dem Ordnungsamt die aufsuchende Jugendarbeit in den Orten Apen und Augustfehn 

ausweiten. Zusammen mit dem Ordnungsamt werden Schulhöfe, das Springbrun-

nengelände Augustfehn, der Rathausplatz Apen und der Bahnhof aufgesucht. Erste 

gute Erfahrungen konnten schon gemacht werden, aktuell gibt es keine neuen und 

akuten Vandalismusfälle. Allerdings ist es immer noch erforderlich, dass der Bauhof 

täglich die Gelände reinigt. Am 13.10.2021 findet mit der Janosch-Grundschule Au-

gustfehn eine kleine Veranstaltung „Hände Weg von unserem Schulhof“ gegen Van-

dalismus und für eine friedliche Nutzung des Geländes statt. Durch diese Veranstal-

tung soll die Öffentlichkeit auf Vandalismus aufmerksam gemacht werden. 

 

Breitbandoffensive des Landkreises Ammerland 

Die Firma Epcan hat uns mitgeteilt, dass sie in diesem Jahr noch mit Erdbauarbeiten 

für das Breitbandnetz des geförderten Ausbaus im Außenbereich beginnen möchten. 

Im Ammerland haben sich 85,97 % der berechtigten Haushalte für einen Anschluss 

ausgesprochen. In der Gemeinde Apen waren es 83,33 %. Dank der aktiven Unter-

stützung der Bezirksvorsteher konnte diese Zahl erreicht werden. 

 

Die Glasfaser Nordwest hat der Gemeinde am 21.09.2021 mitgeteilt, dass man ei-

genwirtschaftlich im Jahr 2022 in Teilen der Orte Augustfehn I, Augustfehn II, 

Hengstforde und Vreschen-Bokel Breitband verlegen möchte.  

Das Bundeskartellamt  sieht Probleme im Zusammenschluss der Telekom und der 

EWE, aber die EWE hält dennoch daran fest. 

 

Bürgerbeteiligungsforum zum Dockgelände 

Am Donnerstag den 30.09.2021 findet um 17:00 Uhr in der Turnhalle der Janosch 

Grundschule ein Bürgerbeteiligungsforum zum Dockgelände statt. Hierzu sind alle 

Einwohner*innen eingeladen. Die Ratsmitglieder und die Mitglieder des Arbeitskrei-

ses Dorferneuerung Augustfehn wurden separat eingeladen. Die fünf möglichen In-

vestoren fürs Dockgelände stellen sich und ihre Ideen vor. Der Verwaltungsaus-

schuss und der Rat werden anschließend darüber entscheiden, wer den Zuschlag für 

die zwei Grundstücke erhält. 

 

Einweihung des Ev. Familienzentrums Augustfehn II 

Am 17.08.2021 fand die Einweihung des Familienzentrums Augustfehn II statt. Unter 

Einhaltung der Corona-Regeln wurden die gelungenen Räumlichkeiten des Zentrums 

besichtigt. Bei der Kinderbetreuung handelt es sich um ein großes Thema, welches 

Verwaltung und Politik auch weiterhin beschäftigen wird.  

 



 

Bundestagswahlen am 26.09.2021 

Bei den Bundestagswahlen am 26.09.2021 haben 148 Wahlhelfer*innen in 14 Wahllokalen 
und 6 Briefwahllokalen für einen reibungslosen Ablauf der Wahl gesorgt. Federführend wur-
de die Wahl von EGR Jürgens mit Unterstützung von Frau Sczesny und Frau Reinders or-
ganisiert. 6.872 Wähler*innen haben ihre Stimme abgegeben, damit lag die Wahlbeteiligung 
in der Gemeinde Apen bei 73,62 %. Diese Wahlbeteiligung macht deutlich, dass die Bür-
ger*innen ein immer größeres Interesse daran haben, die Politik mitzugestalten.  

 
 
  
 
 

 
 
 7 Überörtliche Prüfung des Landesrechnungshofes - Haushaltsrisiken 

durch Investitionsrückstände 
Vorlage: VO/872/2021 

 
Kämmerer Kock erläutert die Sachlage anhand einer Power-Point-Präsentation (Anlage 1). 
 
RM Albrecht erklärt, dass durch die unvollständigen und groben Daten, die genutzt werden, 
kein aussagekräftiges Ergebnis erzielt werden kann. Je nachdem welche Angaben die 
Kommunen machen, kann das Ergebnis ins Negative oder Positive verändert werden. RM 
Albrecht bedankt sich dennoch für die ausführliche Vorstellung. 
 
RM Meyer ist ebenfalls dieser Meinung. Dadurch, dass es sich um freiwillige Angaben han-
delt, entstehen erhebliche Differenzen. Auf die Ergebnisse kann kein Bezug genommen wer-
den, da diese keine Aussage liefern. Da stellt sich die Frage, wieso der Landesrechnungshof 
die Prüfung überhaupt durchgeführt hat. 
 
BM Huber verdeutlicht, dass der Appell nach Hannover gehen sollte. Alle Kommunen weisen 
einen derartigen Rückstau auf. Bund und Land sollten die finanzielle Lage überdenken und 
den Kommunen über Schlüsselzuweisungen entsprechende Geldmittel zukommen lassen.  
 

 
 
zur Kenntnis genommen  
 
 

 
 
 8 Anfragen und Mitteilungen 
 
RM Janssen teilt mit, dass kurz vor Borchers an der Saterlandstraße sehr viel Müll liegt. Es 
wird um Überprüfung der Zuständigkeit und um Behebung des Problems gebeten. 
 
Die Verwaltung wird sich darum kümmern.  

 
 
  



 

 
 

 
 
 9 Einwohnerfragestunde 
 
BZV Erwin Eilers gibt an, dass die Alte Schule in Augustfehn II immer mehr verwahrlost und 
zum Schandfleck wird und bittet darum, sich diesbezüglich zu kümmern. 
 
BM Huber erwidert, dass hier ein örtlicher Unternehmer Eigentümer ist, welcher Investitionen 
vornehmen wollte. Die Gemeinde Apen hat bereits den Hinweis gegeben,  hier Veränderun-
gen vorzunehmen, insbesondere im Rahmen der Gefahrenabwehr, da es auch immer wieder 
vorkommt, dass dort Kinder spielen.   

 
 
  
 
 

 
 
 10 Schließen der öffentlichen Sitzung 
 
RV Schmidt schließt die öffentliche Sitzung um 18:32 Uhr.  

 
 
  
 
 

 
 
 
 
 

Beglaubigt: 

 

Der Ausschussvorsitzende Der Bürgermeister  Der Protokollführer 

 

 

(Dr. Habben)            (Harald Schmidt)            
(Sczesny Henning Jürgens) 
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